

15 décembre 2022

Le vent tourne entre la Première Nation des Pekuakamiulnuatsh et Rio Tinto : signature de l'entente Kuessilueu

La Première Nation des Pekuakamiulnuatsh et Rio Tinto entrent dans une nouvelle ère dans leur relation avec la signature d'une première entente, nommée Kuessilueu, qui signifie « le vent tourne » en Nelueun. Cette entente de principe établit les bases d'une alliance novatrice et durable sur les plans humain, culturel et économique pour les deux partenaires.



L'entente signée par Gilbert Dominique, chef de la Première Nation des Pekuakamiulnuatsh et Sébastien Ross, directeur exécutif des Opérations Atlantique pour Rio Tinto Aluminium, représente le début d'une démarche unique qui amènera dès le début de l'année 2023 environ quatre-vingts représentants des Pekuakamiulnuatsh et de Rio Tinto à collaborer ensemble.

Ils oeuvreront conjointement pendant plusieurs mois au sein d'équipes multidisciplinaires pour identifier des opportunités de collaboration et établir des recommandations portant sur six axes communs, soit l'emploi et la formation, les occasions d'affaires, le patrimoine culturel et l'environnement, les partenariats, la transition énergétique et la gouvernance. L'objectif est de conclure, d'ici 18 mois, une entente de partenariat à long terme.

Le nom de l'entente est : Kuessilueu, le vent tourne. C'est un nom qui inspire le changement, le mouvement, l'énergie, la force de travailler ensemble, la nouvelle direction, un vent porteur vers une entente long terme, un changement de cap entre une collaboration traditionnelle vers un partenariat novateur, la force de la nature et le renouveau.

Rappelons que Rio Tinto opère dans la région du Saguenay—Lac-Saint-Jean depuis près de 100 ans. Les installations de Rio Tinto Aluminium sont situées sur Nitassinan, le territoire traditionnel des Pekuakamiulnuatsh.

Pourquoi

...c'est important pour Rio Tinto.

Ce que nous souhaitons accomplir par cette initiative, c'est inspirer le changement en étant inclusifs dans notre approche et nos actions. Notre démarche en est une de cocréation avec les Premières Nations, chose qui s'est peu vue par le passé.

Nous espérons par le fait même que nous inspirerons les gens à aller vers l'autre et à développer des liens avec cette Première Nation afin de construire ensemble notre futur. C'est dans cet esprit de réconciliation, de respect mutuel et de collaboration que nous souhaitons avancer avec la communauté, tout en reconnaissant l'importance de la Première Nation dans le développement régional.

...c'est important pour la Première Nation des Pekuakamiulnuatsh.

Il est important pour les <u>Pekuakamiulnuats</u>h de s'assurer du respect de nos droits et titre ancestraux sur <u>Nitassinan</u>. C'est dans cet esprit que nos membres travailleront afinn de développer une relation respectueuse et harmonieuse avec Rio Tinto. Nos équipes respectives se concentreront vers le futur et travailleront de concert <u>afinn</u> de conclure un partenariat de longue durée qui aura un impact positif pour l'avenir de notre Première Nation.

Pour plus de détails, consultez notre plateforme <u>Votre Rio Tinto Saguenay-Lac-Saint-Jean</u> pour visionner la vidéo sur la démarche, lire la fiche descriptive et l'entente.



